Ensayo Ensayo

Nombre del Alumno: Yizel Hainoam Villarreal Moreno

Nombre del tema: Unidad 2: Posiciones Cadavéricas

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Criminalística

Nombre del profesor: Lic. Flor de María Culebro Estrada

Nombre de la Licenciatura: Derecho

Cuatrimestre: 8tavo.

Pichucalco, Chiapas a 12 de marzo de 2024.



INTRODUCCION

En el presente ensayo hablaremos de las diversas posiciones del cuerpo humano después de perder la vida, en el ámbito de la criminalística se le conoce como **posiciones cadavéricas.**

En relación con lo anterior, tomaremos como referencias las formas de muertes que ocasionan las posiciones cadavéricas, como muertes naturales, muerte violenta e incluso muerte sospechosa de criminalidad y las posiciones que toman después de perder los signos vitales.

La forma de muerte del individuo será la posición que tomará, la cual es una pista principal para el criminalista y su investigación de campo.



3

POSICIONES CADAVERICAS

Es la posición que conservan los cuerpos sin signos vitales, las posiciones cadavéricas describen la ubicación de un cadáver o de una parte del cuerpo, ayudando al investigador forense con la causa de muerte.

Existen diversas posiciones en la que un cuerpo puede ser encontrado depende su ejecución de muerte, un cadáver tumbado o boca arriba se dice que está en posición supina. Un cadáver tumbado boca abajo se dice que está boca abajo. Si un cadáver está tumbado sobre un lado de su cuerpo, se dice que está en decúbito lateral. Si un cadáver está sentado, se dice que está en posición ortostática o sedente. Si un cadáver está de pie, se dice que está en posición vertical u ortostática.

En relación con lo anterior, Los cuerpos sin vida adoptan siempre una posición final con la que son encontrados en el lugar de los hechos u otro lugar donde hubieran sido traslados después de producida la muerte. La posición de un cadáver se encuentra relacionado con la causa de muerte, son indicadores si el hecho corresponde a un homicidio, suicidio, accidente o ya sea por descuido o provocado por algún tercero.

Así mismo tenemos el conocimiento de los diferentes tipos de muertes (muerte violenta, muerte natural y muerte sospechosa de criminalidad), el equipo multidisciplinario, debido que cada participante tiene importancia en el momento del procesamiento de la escena del hecho, si hablamos de muerte violenta los funcionarios que acudan al lugar del deceso, deben evitar mover el cadáver de su posición original, razón que la posición que opto será de principal ayuda para el criminalista, siendo así de acuerdo con normas de criminalística, se procederá, en compañía con el médico forense, a examinar el cadáver en el lugar de los hechos, teniendo en cuenta los siguientes aspecto:

- 1. Edad
- 2. Sexo
- 3. Posición del cuerpo
- 4. Descripción física del cuerpo
- 5. Descripción de la vestimenta



- 6. Estado del cuerpo
- 7. Lesiones que presenta el cuerpo.

De igual forma se procede con el levantamiento del cadáver.

De manera mas especifica las posiciones cadavéricas se clasifican en las siguientes:

- Decúbito Dorsal/Supino: El cuerpo descansa con sus regiones posteriores sobre el plano de sustentación, con el rostro mirando al cenit, aunque puede haber rotación de la extremidad cefálica hacia la derecha o a la izquierda, y los miembros superiores e inferiores pueden estar orientados hacia determinado punto, ya sea extendidos o flexionados.
- Decúbito Ventral/Prono: El cuerpo descansa con sus regiones anteriores sobre el plano de sustentación, con el rostro adosado al piso, aunque puede haber rotación de la extremidad cefálica hacia la derecha o a la izquierda, y los miembros superiores e inferiores pueden estar orientados hacia determinado punto, ya sea extendidos o flexionados.
- Decúbito lateral derecho: El cuerpo descansa con sus regiones laterales derechas sobre el plano de sustentación, con el rostro del lado derecho adosado al piso y los miembros superiores e inferiores pueden estar orientado hacia determinado punto, ya sea extendidos o flexionados.
- Decúbito lateral izquierdo: El cuerpo descansa con sus regiones laterales izquierdas sobre el plano de sustentación, con el rostro del lado izquierdo adosado al piso y los miembros superiores e inferiores pueden estar orientado hacia determinado punto, ya sea extendidos o flexionados.
- Sedente: El cuerpo se mantiene sentado con el tórax en forma vertical o inclinado hacia delante o en su caso flexionado a la derecha o a la izquierda y menos frecuente, en extensión posterior, sosteniéndose la extremidad cefálica igualmente inclinada hacia delante o hacia atrás, así como a la derecha o a la izquierda.



- Genupectoral: El cuerpo se mantiene empinado; existen dos formas clásicas de posición del cuerpo.
- Suspensión completa: El cuerpo se sostiene suspendido, atado al cuello con algún agente constrictor, el cual a la vez se encuentra amarrado o sostenido a un punto fijo.
- Suspensión incompleta: El cuerpo se sostiene semisuspendido, atado al cuello con algún agente constrictor, el cual a la vez se encuentra amarrado o sostenido a un punto fijo.
- Sumersión completa: El cuerpo se encuentra sumergido dentro de grandes recipientes de líquido.
- Sumersión incompleta: Consiste en la sumersión parcial de la extremidad cefálica, principalmente la región facial en donde se encuentra las vías aéreas naturales como son la nariz y la boca.
- Fetal: Es la posición final que adquieren algunos cuerpos humanos que son metidos completos dentro de contenedores o muebles grandes, tales como baúles, cajas, refrigeradores, cajuelas, etc.



CONCLUSIÓN

Sabemos correctamente que la posición que toma el cuerpo al perder signos vitales, son puntos fundamentales para saber los motivos de muerte, bien sea muerte violenta, natural o sospechosa de criminalidad, así el criminalista tiene la mayor facilidad de recabar información para la investigación en curso, teniendo como referencia posiciones, lesiones y demás datos del caso.



BIBLIOGRAFIA

Montiel, J. Criminalística Tomo 1 (pp. 207-215). México: Limusa

Simonín, C. Medicina legal judicial. España: JIMS

Soderman, H. Métodos modernos de investigación policiaca, México: Limusa.

Antologia educativa de la institución UDS.